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Уважаемый Игорь Юрьевич! 

 
С большим удивлением и огорчением узнал о публикации на официальном сайте 

ФАС «Предостережения о недопустимости действий, которые могут привести к 
нарушению антимонопольного законодательства», выданного руководителю 
Росздравнадзора М.А. Мурашко, выступившему на Х Общероссийском научно-

практическом семинаре «Репродуктивный потенциал России. Версии и контраверсии». 
Какие же действия ставят в вину докладчику? Написано о том, что он предлагает чаще 

и больше подвергать контрольным мероприятиям негосударственные медицинские 
организации, что якобы противоречит Закону «О защите конкуренции».  Как 
председательствующий на заседании, на котором прозвучал доклад, считаю, что Вас 

ввели в заблуждение.  
Во-первых, откуда сотрудники ФАС, которые не присутствовали на Семинаре, 

узнали о том, что там говорилось? Оказывается, из заметки в интернете! Да мало ли кто 
и что пишет в интернете? Никто не удосужился уточнить содержание доклада ни у кого 
из участников Семинара — а это почти 3,5 тысячи практикующих врачей из 83 регионов 

России! С каких это пор ФАС принимает решения на основании непроверенных данных?  
Во-вторых, что, собственно, написано в злополучной заметке? Да, там есть взятая 

в кавычки вырванная из контекста фраза про «чаще и больше». Только почему 
сотрудники ФАС решили, что это призыв проверять частные клиники чаще, чем 
государственные? Речь была о другом — чаще, чем сейчас! В следующем же абзаце есть 

ещё одна цитата — сегодня государственные и муниципальные учреждения проверяют 
больше частных! Просто потому, что коммерческие клиники редко работают в системе 

обязательного медицинского страхования, к ним не приходят эксперты страховых 
компаний и фондов ОМС. Так кого дискриминируют?  

На семинаре врачи, сидящие в зале, чуть ли не в очередь стоят за микрофоном — 
говорят руководителю Росздравнадзора, что к ним поступают женщины после 
неправильного лечения в коммерческих клиниках, которые получили деньги, но не 

смогли справиться с проблемой. Спрашивают — почему государственные больницы 
должны исправлять то, что сделали частники, а те остаются безнаказанными? Докладчик 

им отвечает — сообщайте нам, мы придём, проверим и примем меры. Что здесь 
неправильно?  Или Вы думаете, что кто-то сам напишет в Росздравнадзор о своих 
ошибках? Или кому-то разрешено нарушать обязательный для всех порядок оказания 

акушерско-гинекологической помощи, назначать ненужные анализы, неправильно 
делать операции, не выполнять клинические рекомендации, — от чего женщины не 

«могут погибнуть», а реально гибнут! — и это считается конкуренцией? Сегодня некий 
юрист написал комментарий на том же сайте, что М.А. Мурашко просит врачей 



госучреждений «доносить» о дефектах медпомощи.  Это человек вообще понимает, что 

речь идёт о жизни и здоровье?  
Уважаемый Игорь Юрьевич! Считаю, что ФАС России должна отозвать своё 

обвинение в адрес Росздравнадзора, как необоснованное и неверное, и опубликовать 
информацию об этом на своём сайте. Оно наносит серьёзный вред — одного такого 

окрика достаточно, чтобы никто из представителей федеральных министерств и 
ведомств больше никогда не говорил о реальных проблемах с врачами и о том, как 
улучшить ситуацию с качеством медицинской помощи, которой, как Вы знаете, 

недовольно подавляющее большинство наших сограждан. Кому это выгодно?  
Признавать ошибки — для этого нужно большое мужество! Верю, что Вам его 

хватит.  
 
 

С уважением и надеждой на конструктивное решение,  
 

 
Засл. деятель науки РФ, член-корр. РАН, 
докт. мед. наук, проф., вице-президент 

Российского общества акушеров-гинекологов 
(РОАГ), президент Междисциплинарной 
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